

4- La comunicación entre docentes y estudiantes, la describiría como buena, a pesar de los inconvenientes de las tecnologías. En algunos casos las respuestas que esperamos son tardía y más aún cuando se hacen por intermediarios (delegados), si bien es necesario mencionar que hay una disposición por parte de los docentes. También es necesario destacar que los foros mediante la plataforma cumplen una función importante para los alumnos, ya que se establece otra forma de comunicación e interacción muy interesante.

La comunicación entre estudiantes la describiría como muy buena, por el mismo hecho de que hay una forma más directa a través de WhatsApp. Por ejemplo, si surge que un compañero tiene alguna inquietud de una materia, al instante hay respuesta, debates, sugerencias, avisos etc. En otras palabras, hay compañerismo en cuanto a la comunicación.

Decálogo para ser un buen comunicador:

- Involucrarse con las personas. (debatir, pensar).
- Salir de la comodidad.
- Encontrar a las personas.
- Responsabilidad a la hora de comunicar.
- Transmitir comodidad.
- Tener credibilidad.
- Ser auténtico.
- Interrogarse.
- Tener empatía.
- Revisar el contenido.

A partir del fragmento del Papa Francisco los aspectos que se deberían considerar para comunicarnos en el encuentro con los otros al momento de ejercer la profesión es en primer lugar amar la profesión de esta manera todo lo que se transmite va a ser auténtico y desde el amor. Es necesario tener empatía, el cual nos lleva al diálogo.

Es importante recordar que no solamente se enseña con la palabra sino con los gestos expresiones, silencios, miradas (características de las personas humana), tener una cierta concordancia entre lo que se dice y se hace para ello tenemos que tener responsabilidad de lo que se transmite.